

Âges	Décédés pour 1000 de la population pour la période 1909—1912	
	hommes	femmes
De 75 à 79	77.2	81.4
" 80 " 84	93.2	97.1
" 85 " 89	122.0	138.8
" 90 " 94	139.0	149.2
" 95 " 99	177.4	197.7
" 100 et plus	176.1	182.8

Il serait très intéressant d'établir la fréquence des centenaires parmi les hommes et les femmes habitant les villes et les villages. Les données de l'enquête font connaître que la proportion des femmes centenaires pour 100 hommes centenaires est: dans les villes — 146 et dans les villages — seulement 73. Ainsi on arrive à constater le fait remarquable que dans les villes prédominent les femmes centenaires et dans les villages — les hommes. Ce fait doit être expliqué aussi par les différences de mortalité entre les hommes et les femmes habitant les villes et les villages. Pour la période 1909—1912 les coefficients de mortalité relatifs aux âges de 75 ans et au-dessus pour 1000 habitants sont les suivants:

	Hommes	Femmes
Dans les villes	99.93	99.40
Dans les villages	71.22	77.08

Tandis que dans les villes la mortalité des femmes est un peu inférieure à celle des hommes, dans les villages, au-contre, les femmes donnent une mortalité considérablement supérieure à celle des hommes. Cette constatation peut être mise en rapport avec les conditions de vie défavorables pour la femme habitant le village, par suite de quoi celle-ci serait plus exposée à la déperdition prématurée des forces et au vieillissement.

6. Centenaires par âges. Le tableau ci-après montre la répartition des centenaires par âges:

Âges	Hommes		Femmes	
	Nombres absolus	Pour 100 des hommes centenaires	nombres absolus	Pour 100 des femmes centenaires
100—101	45	52.9	29	39.6
101—102	13	15.3	14	19.2
102—103	13	15.3	15	20.5
103—104	8	9.3	4	5.5
104—105	1	1.2	7	9.6
105—106	2	2.4	1	1.4
106—107	—	—	2	2.8
107—108	1	1.2	—	—
108—109	—	—	1	1.4
109—110	—	—	—	—
110—111	—	—	—	—
111—112	1	1.2	—	—
112—113	1	1.2	—	—
<b>Total</b>	<b>85</b>	<b>100.0</b>	<b>73</b>	<b>100.0</b>

Il est évident par les chiffres portés sur le tableau ci-dessus que les centenaires âgés de 100 à 101 ans sont les plus nombreux, mais le nombre des centenaires de 101 à 102 ans est inférieur à celui des centenaires de 102 à 103

ans. Entre la composition d'âges des hommes et celle des femmes centenaires il y a des différences qui sautent plus nettement aux yeux dans les chiffres relatifs indiquant la participation des âges distincts. Ainsi, tandis que parmi les hommes ce sont les groupes 100—101, 103—104, 105—106 qui sont plus nombreux, parmi les femmes ce sont les groupes 101—102, 102—103, 104—105 qui prédominent. Il s'ensuit que les femmes centenaires sont plus nombreuses dans les groupes moyens, et pourtant elles manquent dans les âges les plus avancés (111 et 112).

Ces différences influent également sur l'âge moyen des centenaires. Tandis que l'âge moyen de l'ensemble des centenaires s'élève à 101.81, chez les hommes seuls il monte à 101.76 et chez les femmes — à 101.99. Ce résultat est obtenu en dépit du fait que les maxima de l'âge sont du côté des hommes centenaires. La cause de cette supériorité de l'âge moyen des femmes centenaires réside assurément dans la circonstance que le groupe 100—101 ans est, parmi les femmes, trop faible, alors que parmi les hommes ce même groupe est particulièrement considérable. En outre, dans le groupe d'âge de 104 à 105 ans le nombre des femmes est 7 fois supérieur à celui des hommes, et les groupes 106—107 et 108—109 qui manquent absolument d'hommes centenaires, renferment pourtant des femmes centenaires.

Il est intéressant d'examiner le rapport qui existe entre l'âge des centenaires et l'âge auquel sont décédés leurs parents. Le tableau ci-après nous renseigne à ce sujet:

Age des centenaires	Age auquel est décédé le père					Age auquel est décédée la mère				
	moins de 50 ans	51—80 ans	81—100 ans	plus de 100 ans	Indéterminé	moins de 50 ans	51—80 ans	81—100 ans	plus de 100 ans	Indéterminé
de 100—102 ans	8	35	42	16	28	9	29	47	11	33
" 103—105 "	4	3	10	2	4	3	6	7	2	5
" 106—108 "	1	—	1	2	—	—	—	1	2	1
" 111—112 "	—	1	—	1	—	—	—	1	—	1
<b>Total . .</b>	<b>13</b>	<b>39</b>	<b>53</b>	<b>21</b>	<b>32</b>	<b>12</b>	<b>35</b>	<b>56</b>	<b>15</b>	<b>40</b>

Ce tableau est très instructif. En éliminant les cas où l'âge du père et de la mère n'a pas pu être indiqué, de même que les cas de mort forcée (6 pères âgés au-dessous de 50 ans, 3 pères de 51 à 80 ans et 2 mères âgées au-dessous de 50 ans), on trouve que les pères de 7 centenaires (sur 117 centenaires au total) sont décédés avant d'avoir atteint l'âge de 50 ans, les pères de 36 centenaires — après avoir accompli 50 ans et avant d'atteindre 80 ans, les pères de 53 centenaires — après avoir accompli 80 ans et avant d'atteindre 100 ans et les pères de 21 centenaires sont décédés